



## NOTA DE PRENSA

---

Jueves 24 de septiembre de 2009

### **Banco Central pone en circulación el primer billete de la Nueva Familia de Billetes**

Con un acto simbólico de pago de un servicio en el centro de Santiago, el Presidente del Banco Central de Chile, José De Gregorio, marcó el inicio a la circulación del billete de 5.000 pesos, el primero de la Nueva Familia de Billetes de Chile que desde hoy y hasta el año 2011 reemplazará gradualmente a la que existe desde hace unos 30 años.

El nuevo billete fue distribuido a los bancos comerciales en todas las regiones del país, iniciando así el proceso gradual de reemplazo, que el Banco Central estima en alrededor de un año. Durante ese período, convivirá con el billete antiguo. En todo caso, cabe destacar que los billetes nunca pierden su valor nominal y su legitimidad.

Este nuevo billete de 5.000 pesos está hecho en polímero (papel plástico), mantiene como personaje del anverso a la poetisa y Premio Nobel de Literatura, Gabriela Mistral, e incorpora en su anverso una imagen del Parque Nacional La Campana, ubicado en la Cordillera de la Costa, en la Quinta Región de Valparaíso, y un Tucúquere, ave rapaz que habita desde Tarapacá a Tierra del Fuego en zonas de bosque, matorral y cordillera.

También incorpora en su diseño un corazón del Copihue, flor nacional, y el Antú, símbolo mapuche que representa el sol y la fertilidad.

El Presidente del Banco Central de Chile realizó en un acto simbólico en el centro de la capital, al pagar con un nuevo billete a un lustrabotas que lustró sus zapatos en el Pasaje Bombero Ossa y recibir el vuelto correspondiente.

Junto con la puesta en circulación, el Banco Central de Chile lanzó una campaña educativa e informativa en medios audiovisuales, escritos y digitales de todo el país, con el propósito de que toda la población chilena tenga la posibilidad de estar informada sobre este nuevo billete.

El nuevo billete de 5.000 pesos tendrá un ingreso gradual al mercado, primero a través de las cajas de atención de público de los bancos comerciales y más adelante a través de cajeros automáticos, que irán siendo acondicionados para recibirlo. Ese proceso podría durar algunos meses, por lo que no será posible recibirlo aún a través de estos cajeros o de hacer operaciones de pago en máquinas expendedoras o receptoras de billetes.

El actual billete de 5.000 pesos fue lanzado al mercado en el año 1981, por lo que ésta es su primera renovación en 28 años. Además, se trata de un billete de mediana denominación y de alta circulación, con un promedio estimado de 23 millones de unidades de circulante que salen al mercado mensualmente, lo que lo convierte en el tercer billete con mayor circulación en el país.

En el nuevo billete se observa una impresión sofisticada y un relieve pronunciado, además de características de seguridad como una ventana transparente con un

retrato y número, una imagen del número incompleta en cada una de las caras -que al mirar a contraluz forman el número en su plenitud- y el Antú de color oro y rosado, que al moverlo cambia de color.

Su material plástico, permite una duración entre tres y cuatro veces mayor a la de los billetes actuales, mientras que su diseño incluye elementos de seguridad de última generación, para facilitar el reconocimiento a las personas y a los equipos que utilizan billetes.

Las características de este nuevo billete de 5.000 pesos que recién comienza a circular, así como la información sobre la Nueva Familia están disponibles en el sitio web [www.nuevosbilletes.cl](http://www.nuevosbilletes.cl), especialmente diseñado para este fin.

## **Nueva Familia de Billetes**

La Nueva Familia de Billetes de Chile, es el resultado de un largo trabajo técnico y artístico desarrollado con la tecnología más avanzada disponible, para ofrecer a la ciudadanía medios de pago más modernos y prolongar la confianza y seguridad que siempre ha existido en nuestros billetes.

Durante los próximos dos años, el Banco Central de Chile irá anunciando oportunamente la puesta en circulación de los cambios en las restantes denominaciones, que mantendrán los mismos personajes de los billetes actuales, con incorporación de paisajes naturales y símbolos característicos de Chile.

La selección de paisajes y la evaluación artística de la nueva familia fue realizada por un comité de expertos presidido por el Director del Museo de Bellas Artes, Milan Ivelic, integrado por artistas y especialistas destacados del mundo de las artes, la academia y la cultura.

Además, la Nueva Familia contará con más y mejores elementos de seguridad y características que facilitarán su reconocimiento para las personas no videntes, con dificultad visual y tercera edad, entre ellas, una diferencia de siete milímetros de largo entre cada denominación.

Los nuevos billetes conservarán las denominaciones existentes y el anuncio de cada uno irá acompañado de una campaña de difusión en busca de que todos los ciudadanos de Chile estén al tanto de las características y diseño del nuevo ejemplar.

Contacto Prensa:

Javiera Cortina: [javiera.cortina@bm.com](mailto:javiera.cortina@bm.com) | 7517148 | 07-6088318

---

Para contactarse con la Gerencia Asesora de Comunicaciones del Banco Central de Chile, puede escribir al correo electrónico [comunicaciones@bcentral.cl](mailto:comunicaciones@bcentral.cl) o llamar al teléfono (56-2) 670 2438 – 670 2274.